



ENSAYO

DE LEÓN GARCÍA DANIELA ELIZABETH

Lic. Alexia Barrio Fernández

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Lic. En Enfermería

ENFERMERIA DEL NIÑO Y ADOLESCENTE

Tapachula, Chiapas

15 de febrero del 2025

INTRODUCCIÓN:

La enfermería juega un papel fundamental en el cuidado de las personas con discapacidad, ya que estos profesionales están comprometidos no solo con la atención médica, sino también con el bienestar integral de la persona, la importancia de la enfermería en este contexto radica en su capacidad para ofrecer una atención personalizada, inclusiva y accesible, adaptada a las necesidades específicas de cada individuo. Las personas con discapacidad suelen tener necesidades de salud complejas y múltiples, y los enfermeros son profesionales capacitados para ofrecer cuidados integrales que aborden tanto los aspectos físicos como emocionales y sociales de la persona; esto implica la gestión de condiciones crónicas, el manejo de medicamentos, el acompañamiento en tratamientos y terapias físicas, así como el apoyo en la mejora de la calidad de vida. Además, los enfermeros tienen la capacidad de adaptar sus intervenciones a las necesidades específicas de cada persona con discapacidad, garantizando un enfoque personalizado y único, cada discapacidad tiene características particulares que requieren una atención diferenciada, y los enfermeros están entrenados para identificar y tratar estas particularidades.

DESARROLLO:

La atención a personas con discapacidad es un tema crucial dentro del campo de la salud, y el rol de los profesionales de enfermería es fundamental en el bienestar y la calidad de vida de estas personas, la discapacidad no solo afecta a nivel físico, sino que también tiene un impacto psicológico, social y emocional que requiere una atención integral, en este sentido, los enfermeros desempeñan una labor esencial, no solo en la asistencia directa, sino también en la promoción de la inclusión y el respeto por los derechos de las personas con discapacidad. Las personas con discapacidad requieren cuidados que vayan más allá de la simple atención física, en muchos casos, estas personas tienen condiciones crónicas que requieren manejo constante y especializado, el personal de enfermería es clave para proporcionar atención médica preventiva, curativa y de rehabilitación, adaptada a las necesidades específicas de cada individuo, esto incluye desde la administración de medicamentos hasta la supervisión de terapias físicas y ocupacionales. Enfermería, en este contexto, también se enfrenta al desafío de coordinar con otros profesionales de la salud como médicos, fisioterapeutas y psicólogos, creando un plan de atención multidisciplinario que garantice el bienestar completo de la persona con discapacidad, esta labor de coordinación no solo facilita el proceso de tratamiento, sino que también asegura que todas las áreas de la salud de la persona sean atendidas. Las personas con discapacidad enfrentan barreras físicas, sociales y culturales que limitan su participación plena en la sociedad, los enfermeros, como agentes de cambio, tienen un papel importante en la promoción de la inclusión y la erradicación de prejuicios y estigmas, en el entorno hospitalario, escolar o comunitario, los enfermeros pueden actuar como defensores de los derechos de las personas con discapacidad, sensibilizando a la sociedad y a otros profesionales de la salud sobre la importancia de ofrecer cuidados y servicios inclusivos; Además, al ser un grupo vulnerable, las personas con discapacidad tienen derecho a recibir un trato digno, a acceder a los servicios de salud y a ser escuchadas, los enfermeros deben garantizar que sus voces sean tomadas en cuenta y promover un entorno donde la accesibilidad y la equidad sean prioritarias. El rol de enfermería también se extiende a las familias de las personas con discapacidad, la carga emocional y física de cuidar a una persona con discapacidad puede ser significativa, por lo que los enfermeros tienen la responsabilidad de proporcionar orientación, recursos y apoyo emocional tanto a la persona afectada como a sus familiares, el acompañamiento a las familias permite mejorar la calidad del cuidado en el hogar, evitando el aislamiento y promoviendo un ambiente de apoyo y

compasión. Las personas con discapacidad pueden enfrentar una serie de condiciones que afectan su aprendizaje, desarrollo y adaptación en la sociedad, estas condiciones pueden ser físicas, cognitivas, sensoriales, emocionales o sociales, y tienen un impacto significativo en su calidad de vida y en su capacidad para interactuar plenamente en la sociedad. Las personas con discapacidades físicas o motoras, como parálisis cerebral, amputaciones, o distrofia muscular, enfrentan limitaciones en la movilidad o en la capacidad para realizar actividades físicas de forma independiente, por eso enfermería cumple el rol de brindarle apoyo emocional y brindarle la información que le ayude al paciente a tener una vida más fácil, también las personas con discapacidades sensoriales, como la ceguera o la sordera, experimentan dificultades en el acceso a la información y la comunicación, lo que puede afectar tanto su aprendizaje como su adaptación social, por eso es importante que el personal de enfermería tenga conocimientos sobre el lenguaje de señas para poder brindar una atención adecuada y completa al paciente o contar con mas herramientas que les ayuden a brindar una buena atención. Además de las condiciones individuales de la discapacidad, las barreras sociales y culturales también juegan un papel importante en la adaptación y el desarrollo de las personas con discapacidad, los estigmas, la falta de accesibilidad en los espacios públicos, la discriminación y la falta de conciencia social sobre las necesidades de las personas con discapacidad afectan su capacidad para integrarse plenamente en la sociedad por eso es importante el rol de enfermería ya que ellos son los encargados de la promover información acerca de este tipos de temas. Las personas con discapacidad enfrentan una variedad de condiciones que pueden dificultar su aprendizaje, desarrollo y adaptación en la sociedad, estas dificultades están vinculadas tanto a los factores internos (como las condiciones de salud) como a las barreras externas (como la falta de accesibilidad y la discriminación), es fundamental que la sociedad, los sistemas educativos y los servicios de salud trabajen de manera colaborativa para ofrecer un entorno inclusivo, accesible y de apoyo, de manera que las personas con discapacidad puedan desarrollarse plenamente y participar activamente en la sociedad.

CONCLUSIÓN:

la enfermería tiene un rol indispensable en la atención a personas con discapacidad, no solo a nivel físico, sino también en la promoción de la inclusión y la autonomía, los enfermeros, al ser los primeros en establecer contacto con los pacientes, son los que más fácilmente pueden detectar las necesidades y crear una relación de confianza que facilite el proceso de cuidado; además, tienen la responsabilidad de sensibilizar a la sociedad, promover el respeto y velar por el cumplimiento de los derechos humanos de este grupo vulnerable, la discapacidad no debe ser vista como un obstáculo, sino como una oportunidad para ofrecer una atención más humana, inclusiva y equitativa.